
CLAUDIA RUIZ : Bonjour à tous, bonsoir, bienvenue à l'appel mensuel de LACRALO en ce mardi 21 février 2023, à 23 heures UTC.

Nous avons avec nous Augusto Ho, Harold Arcos, Vanda Scartezini, Adrian Carballo, [Antiko], Antonio Medina Gomez, Carlos Aguirre, Carlos Raul Gutierrez, Jorge Gonzalez, Laura, Lito Ibarra, Nicolas Fiumarelli, Olga, Daniel Vega, Marcelo Rodriguez.

Sur le canal anglais, nous avons du personnel : Claire Craig, et comme observateur nous avons Herb Waye, Silvia Vivanco du personnel, Albert Daniel et moi-même Claudia Ruiz. Je vais m'occuper de la gestion de l'appel.

Nous interprète aujourd'hui sont Veronica et Claudia sur le canal espagnol, Isabelle et Jacques sur le canal français, Esperanza sur le canal portugais.

Merci beaucoup, et je vais maintenant donner la parole à Augusto. Augusto, allez-y.

AUGUSTO HO : Bonjour à tous, bonsoir. Bienvenue à cette réunion. Merci d'être là. Il est très important, à chaque fois, de bien tout nous retrouver. Il s'agit de la réunion qui précède l'assemblée générale. Nous avons déjà parlé de certains détails ; il nous reste encore quelques petits points à voir. Elle sera très importante pour la réunion de Cancún. Donc voilà

Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. Dans son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu'elle soit incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il faut noter également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.

pourquoi je suis heureux que vous soyez là. Je vais donc passer la parole à Claire. Et encore une fois, bienvenue, Claire.

CLAIRE CRAIG :

Bonjour à tous. Je suis très heureuse d'être avec vous pour cet appel mensuel du mois de février. Et donc, sans plus attendre, nous allons passer en revue l'ordre du jour pour aujourd'hui.

Augusto nous a déjà souhaité la bienvenue. Je vais donc passer à l'acceptation de l'ordre du jour. Comme vous le savez, nous avons différents sujets qui ont été suggérés et dont nous souhaitons parler dans le cadre de nos webinaires mensuels. Et donc nous en avons quatre de ces sujets.

Nous allons donc parler du premier qui est le modèle multipartite. Et je suis très heureuse d'accueillir avec nous Albert Daniels, qui est donc responsable pour l'ICANN et pour les Caraïbes de la relation avec les parties prenantes. Il va nous faire cette présentation.

Ensuite, nous aurons un questionnaire. L'idée, c'était d'avoir un webinaire tous les deux mois. Nous n'avons que quatre sujets. Et donc, il nous faudra définir les deux autres sujets qui seront donc présentés par le personnel de l'ICANN. Nous avons des sujets suggérés en plus des quatre sur lesquelles nous avons voté la dernière fois. Donc, il y aura un sondage aujourd'hui. Ceci ne devrait pas durer plus de 10 minutes. Nous allons donc effectuer ce sondage pour voir quels seront les deux autres sujets que nous rajouterons. Ensuite, il y aura une présentation du groupe de travail sur la gouvernance, sur une proposition pour la question des membres individuels de LACRALO.

Ensuite, il y a donc la partie « Divers » et autres sujets. Et nous concluons en décidant de la prochaine date de réunion.

Donc avant de passer à la suite, j'aimerais savoir s'il y a des choses à ajouter à l'ordre du jour. Je ne vois pas de main levée pour l'instant. J'espère que le personnel m'aidera à voir s'il y a des gens qui ont levé la main. Sinon, je vais considérer que l'ordre du jour est accepté ou adopté. Merci à tous. Ah ! Je vois qu'Alejandro Pisanty vient de lever la main. Alejandro, allez-y.

ALEJANDRO PISANTY : Merci. Un bref commentaire en ce qui concerne la réunion de Cancún. Donc, c'est là-dessus que porte mon commentaire.

CLAIRE CRAIG : Je ne sais pas si vous souhaitez ajouter la réunion de Cancún à l'ordre du jour, Alejandro. Je n'ai pas bien compris. Je n'ai pas bien compris quel était votre commentaire.

ALEJANDRO PISANTY : Oui. Je voulais faire un commentaire par rapport aux conditions du séjour à Cancún.

CLAIRE CRAIG : Très bien. Donc, nous allons ajouter ce point à la fin, dans les autres sujets, point divers. Merci au personnel. Et merci à tous. J'aimerais également mentionner la reconnaissance que j'ai pour le personnel et

pour les bénévoles aussi qui ont travaillé à la préparation de l'assemblée générale.

Comme vous le savez, nous avons nommé notre président et notre secrétaire pour l'assemblée générale. Ils ont été nommés sans opposition. J'ai parlé avec Carlos Aguirre. Comme il n'y avait pas d'objection, il n'était pas nécessaire de tenir des élections. Donc, ces personnes ont été sélectionnées. Notre président est Humberto, et notre secrétaire, c'est Sylvia. Donc, merci à tous. Félicitations au président et à la secrétaire de l'assemblée générale. Et nous avons hâte de nous réunir pour cette assemblée. Nous allons donc, par la suite, continuer cette planification avec la direction et le personnel. Et je remercie nos deux élus, et je vais maintenant passer la parole à Daniels qui va intervenir. Merci à tous— pour faire sa présentation.

AUGUSTO HO :

Merci beaucoup, Claire. Je ne vais pas être long, puisque je vais passer la parole justement à Albert Daniels, notre intervenant, qui est vice-président de la relation avec les parties prenantes. Il va donc nous parler de ce sujet. Albert, vous avez la parole et merci encore une fois d'avoir accepté cette invitation à participer.

ALBERT DANIELS :

Merci beaucoup, Augusto. Merci beaucoup de me donner la parole. Donc, je suis responsable senior, en effet, pour LAC. Je couvre les Caraïbes. Et je suis très heureux donc de cette promotion que vous m'aviez faite. C'est vraiment un plaisir pour moi que de vous parler aujourd'hui, ce soir. Et j'aimerais dire bonjour ou bonsoir à toutes et à

tous tout d'abord. J'ai pris note du fait que nous avons des participants à cet appel qui sont anglophones, hispanophones, lusophones et francophones, puisque nous sommes dans les Caraïbes. Et c'est exactement de cela que nous allons parler. Le modèle multipartite. C'est une des dimensions, le multilinguisme que nous avons avec la diversité du modèle multipartite.

La diversité est forte parmi nous. Nous avons les Caraïbes françaises, qui sont représentées. Et cela donc est noté. Nous allons donc vous présenter l'ordre du jour. J'ai noté avec les personnes participant à cet appel que vous êtes peut-être déjà très familiers de ces thèmes. Je vais néanmoins les traiter, puisque c'est ce qu'on m'a demandé d'effectuer. Et donc, nous allons parler de l'ICANN, de ce qu'est l'ICANN, et nous allons parler du modèle multipartite au sein de l'ICANN. Nous allons commencer sur cette base, et ensuite nous verrons le modèle en lui-même lorsqu'il est utilisé pour le développement des politiques. Et nous regardons comment on peut participer plus avant à l'ICANN, à la vie de l'ICANN, à ce modèle multipartite, parce que c'est ça qui compte. C'est de représenter les différents points de vue et les intérêts et les préoccupations de tous, des personnes représentant l'Internet, utilisant l'Internet.

Nous allons parler évidemment de nos programmes des nouveaux venus, nos programmes de bourses. Et nous aurons donc la possibilité également de parler des réunions publiques de l'ICANN.

Donc, nous savons déjà que chaque adresse de l'Internet a besoin d'un protocole Internet IP, une adresse unique, pour que nos messages et paquets d'informations puissent être envoyés, pour que les données

puissent circuler. Si c'était des chiffres, ce serait très difficile de s'en rappeler. C'est pour cela que nous sommes passés de l'IPv4 à l'IPv6, aux adresses IPv6 que nous avons donc – comme celle qui commençait par [FD84] et ainsi de suite.

Maintenant, nous avons les noms de domaine, le système des noms de domaine qui convertit ces chiffres, ces numéros, comme facebook.com. Ce sont des adresses de protocoles Internet, avec l'utilisation de différents alphabets.

Donc l'ICANN ne fonctionne pas dans le vide. Nous coordonnons avec de nombreux partenaires qui permettent à l'Internet de fonctionner. Nous, on se concentre sur les noms de domaine, sur le DNS, le système de noms de domaine, sur les adresses IP, sur les numéros et les adresses du DNS. C'est ce que fait l'ICANN.

Vous voyez nos partenaires techniques qui sont nombreux, et qui permettent à l'Internet de fonctionner. Vous avez des registres régionaux. Il y en a un pour l'Amérique latine et les Caraïbes, LACNIC. Vous avez pour le Canada et l'Amérique du Nord, pour d'autres parties des Caraïbes, vous en avez un autre. Vous avez de différents registres pour l'Afrique, l'Europe, l'Asie. Nous avons l'institut des ingénieurs électriques et électroniques, par exemple. Nous avons beaucoup de partenaires techniques à l'ICANN.

Nous avons également d'autres types de partenaires. Nous avons d'autres organisations qui sont représentées. Nous avons l'OCDE qui représentait, l'UNESCO, l'IGF, l'Organisation de la propriété intellectuelle. Et l'ICANN travaille avec tous ses partenaires, ces organisations qui ont des intérêts particuliers concernant l'Internet.

Donc chaque organisation que vous voyez ici est en rapport avec l'ICANN qui s'assure que l'Internet soit sûr et stable.

Donc il s'agit là d'un écosystème. Et ce qui est important de bien comprendre au niveau de cet écosystème, c'est qu'on peut se référer à différentes parties de cet écosystème, qui est composé donc de plusieurs éléments, trois éléments principaux.

Comme vous le voyez à l'écran, la partie la plus importante, selon moi, de cet écosystème de l'Internet, c'est le modèle multipartite. C'est la communauté multipartite que vous voyez ici en jaune. Vous voyez, au niveau mondial, cette communauté qui est représentée ; le monde entier représenté. Les différents [inaudible] sont représentés. Cela fait partie de notre écosystème.

Ce qui est important également dans l'écosystème de l'ICANN, mais ceci représente un sous-ensemble de la communauté, c'est le Conseil d'administration de l'ICANN. Parce que, en fait, le Conseil d'administration de l'ICANN provient de la communauté multipartite. Le Conseil d'administration et donc une entité administrative de haut niveau, qui gère le modèle multipartite. Et là aussi, ce sont les membres du Conseil d'administration, des personnes qui ont différentes expertises, expériences, régions, langues. Mais néanmoins, lorsque ces personnes membres du Conseil sont élues en tant que membre du Conseil d'administration, au Board, et bien, ils ne se concentrent plus à un niveau régional, à un niveau technique. Ils pensent en termes plus généraux aux avantages de l'écosystème, aux intérêts qui vont être développés par l'ICANN au sens large. Non plus au centre régional, par exemple.

Non, ça, c'est une partie de l'écosystème de l'ICANN, ce Conseil d'administration. Bien entendu, nous avons l'organisation ICANN, ICANN org. L'organisation ICANN, c'est tout le personnel de l'ICANN. Et ce personnel à diverses fonctions. Vous avez le personnel technique, qui gère le système d'identifiants uniques. Et vous avez le personnel comme moi, qui fait de la participation, de l'engagement, la communication avec la communauté dans les régions. Donc, nous avons les groupes multipartites pour, par exemple, les Caraïbes et l'Amérique latine. Nous avons les équipes GSE qui travaillent à cela dans différents territoires et régions. Et vous avez un engagement multipartite mondial qui est effectué sur toute la planète. Et vous avez le personnel juridique, financier, et ainsi de suite, comme dans toute organisation qui soutient donc – cette organisation ICANN – le travail de la communauté.

Donc, par exemple, on va se retrouver à Cancún dans quelques semaines. Et un élément du personnel de l'ICANN, c'est le département des réunions internationales qui organisait Cancún, qui organisait les voyages pour que tout le monde arrive à bon port, et la possibilité de se rendre à Cancún et d'assister à la réunion. Donc cela facilite le travail de la communauté, facilite les réunions internationales. Et une fois que le Conseil d'administration a décidé, avec l'aide de la communauté – lorsque le Conseil d'administration a statué sur une politique, eh bien, c'est l'organisation ICANN et le personnel de l'ICANN qui mettent en œuvre les politiques.

Donc parfois, lorsqu'on engage la communauté, vous avez des membres de la communauté qui nous disent « L'ICANN n'a pas fait cela, l'ICANN n'a pas fait ceci ». Et nous l'entendons souvent à l'ICANN. Et je leur rappelle que lorsqu'ils pointent du doigt le personnel de l'ICANN, eh bien, il y a

trois éléments qui [inaudible]. Ils font partie de l'écosystème de l'ICANN.

La communauté joue un rôle des plus importants dans l'écosystème, par rapport au personnel de l'ICANN. Donc, nous allons revenir à cette diapo, mais ça, c'est quelque chose de très important. Parce que cela montre bien le travail qui est effectué au sein de la communauté multipartite de l'ICANN. Un aspect très important de qui se déroule à l'ICANN, c'est de développer des politiques. Et pour le développement de politiques, il y a une série d'étapes pour développer les politiques. Et nous allons regarder ces étapes plus précisément plus tard. Mais cela commence par l'identification de la question à gérer, de l'envergure de cette question. Il y a des recommandations. Il y a un travail qui est fait au niveau du Conseil d'administration qui vote.

Donc, le travail essentiel est fait par trois organisations de soutien. Ils travaillent beaucoup donc au développement des politiques. Et vous avez des commissions consultatives également qui donnent des avis au Conseil d'administration et des perspectives au Conseil d'administration avant son vote, pour permettre donc une mise en œuvre finale des politiques.

Donc, regardons un petit peu ce qu'effectue l'ICANN. Nous avons déjà parlé du système des noms de domaine, du DNS, des adresses de protocoles Internet IP, le développement des politiques. Nous avons la zone racine. Et il y a une gestion de cette zone racine. Nous avons le soutien et la croissance de la communauté, s'assurer que le développement des politiques se déroule bien. Nous avons les domaines génériques de premier niveau qui sont gérés. Les domaines

pour les codes pays. Il y a les fonctions IANA également qui existent et les paramètres des protocoles et les adresses de protocole Internet et la gestion de la zone dont je viens de parler.

Donc pour les identifiants uniques, nous avons donc les fonctions IANA avec les diverses adresses et numéros. Il y a toutes soutient donc des adresses et des protocoles Internet IP. Vous avez les différentes régions, les registres Internet régionaux et RIR. Vous avez les cinq régions ici. Et nous gérons donc cette distribution régionale. ARIN pour une partie des Caraïbes, LACNIC pour l'Amérique latine et une partie des Caraïbes, l'Afrique AFRINIC, RIPE NCC pour l'Europe et l'Asie-Pacifique. Donc voilà comment l'IANA gère ces points.

Ensuite, nous avons les fournisseurs de services Internet, les prestataires de services linguistiques qui donc [inaudible] les différentes adresses et noms de domaine. Et les utilisateurs finaux peuvent donc se connecter avec la tablette, avec leurs ordinateurs. Et voilà donc comment cela se passe.

Donc, rapidement, la mission de l'ICANN, qui est d'assurer la stabilité et la sécurité de l'Internet, plus spécifiquement, l'ICANN accomplit cette mission avec cinq principes opérationnels de base : l'allocation de nom, la coordination et le développement des politiques, la coordination de la zone racine, des noms de domaine de second niveau, et la coopération avec beaucoup d'organisations. Il y a également tout ce qui est engagement et valeurs fondamentales, dont la préservation de la stabilité, la sécurité et la résilience de l'ouverture du DNS. Donc, c'est l'objectif de l'ICANN de travailler de manière ouverte et transparente. Tout ce qui est effectué est fait de manière ascendante et ouverte.

Donc, le multipartisme, le système multipartite c'est que chaque acteur peut proposer une politique qui remontera vers le haut, plutôt que d'avoir un dirigeant, dans le modèle, qui décide des politiques. Donc nous travaillons de manière ascendante, ce qui est différent des entités typiques. Et en tant qu'organisation, l'ICANN essaie d'être efficace et excellente dans ton travail.

Ce qu'il faut bien comprendre, c'est que l'organisation ICANN couvre la totalité de la planète. Parce qu'il y a des parties prenantes dans toute la planète. Non, les points jaunes que vous voyez sur cette diapositive, ce sont les lieux où l'organisation ICANN a un centre d'engagement, un bureau régional ou un bureau tout simplement. Parce que, ce que nous voyons en tant qu'organisation, et que les parties prenantes de toute la planète doivent pouvoir avoir accès aux fonctions ICANN org, y compris tout ce qui est relations avec les parties prenantes et fonctions du personnel. Donc, voilà pourquoi nous avons des bureaux qui sont constitués de manière stratégique sur toute la planète. Pour que vous trouviez dans le monde, vous avez donc accès au personnel de l'ICANN.

Nous allons maintenant parler du modèle multipartite de l'ICANN et de la communauté multipartite de l'ICANN.

Comme nous l'avons dit, l'ICANN fonctionne selon un processus ascendant. Donc, le modèle multipartite est un modèle ascendant, où les personnes, les entités commerciales, non commerciales, les industries, les gouvernements, tous ont donc un rôle important à jouer dans cette communauté multipartite. Les décisions sont prises de manière consensuelle, et c'est de cette manière que les politiques sont élaborées et mises en œuvre.

Il y a un autre aspect important de la communauté multipartite de l'ICANN, qui est l'aspect bénévole du fonctionnement de l'ICANN. La plupart des membres de la communauté multipartite de l'ICANN, dont le travail est appuyé par le personnel, sont des bénévoles. Ce sont donc des personnes qui travaillent, encore une fois, de manière ascendante pour fournir des avis, des recommandations pour les politiques, et également pour effectuer des révisions sur les politiques qui ont déjà été mises en œuvre dans le cadre de la mission et du mandat de l'ICANN.

Donc, cela fonctionne de cette manière. Nous avons trois organisations de soutien, des SO, dans la communauté multipartite, qui élaborent des politiques dans trois domaines différents. Donc, les politiques de numérotage mondial, les politiques de noms de domaines de premier niveau génériques, et dans le domaine des noms de premier niveau géographiques. Donc, on parle des SO qui élaborent des politiques, mais il y a aussi les quatre comités consultatifs qui donnent leurs recommandations, leurs avis, au Conseil. Alors, nous allons parler de ces perspectives plus tard.

La communauté, qui est donc constituée de bénévoles, de volontaires, est internationale. Et ces bénévoles viennent de partout, et leur formation est très différente. Il n'y a pas que des techniciens ou des ingénieurs. Il y a tout ce qui est la communauté technique, la société civile, les gouvernements, les utilisateurs finaux en particulier. LACRALO et les autres RALO, dont toutes les personnes sont rassemblées dans la communauté de l'ICANN pour élaborer les politiques.

Comment est-ce que ce modèle multipartite fonctionne ? Alors, il fonctionne grâce à ces SO et ces AC. Les organisations de soutien et les comités consultatifs.

Les politiques élaborées par les organisations de soutien sont ajustées sur la base des conseils des comités consultatifs, qui sont communiqués au Conseil d'administration de l'ICANN. Donc, encore une fois, nous avons les trois organisations de soutien et les quatre comités consultatifs.

Donc, brièvement, voici les abréviations que nous utilisons à l'ICANN.

Pour les organisations de soutien, nous avons l'ASO, Organisation de soutien au numéro. Ensuite, nous avons la ccNSO, Organisation de soutien aux extensions géographiques ; la GNSO, Organisation de soutien au nom générique.

De la même manière, nous avons les comités consultatifs, qui représentent différents groupes d'utilisateurs et qui fournissent des avis au Conseil d'administration.

Alors, c'est important. Pour LACRALO, c'est l'ALAC, le Comité consultatif At-Large, qui représente les intérêts des utilisateurs finaux. Donc, au sein de l'ALAC, il y a les sous-ensembles LACRALO qui sont constitués des ALS. Il est important puisque ce sont les intérêts des utilisateurs finaux qui sont représentés au niveau du Conseil d'administration.

De la même manière, nous avons les gouvernements du monde entier qui sont rassemblés au sein du GAC, le Comité consultatif gouvernemental, qui fournit ses avis au Conseil d'administration de

l'ICANN sur les politiques et leur interaction avec les lois internationales, les politiques internationales, et leur incidence sur les différents pays.

Ensuite, nous avons un comité consultatif technique qui, lui, donne le point de vue des serveurs racine. Donc, il y a au sein de ce comité des experts. Lorsque vous tapez un nom dans votre ordinateur, celui-ci va vers un serveur racine qui le traduit en adresse. Donc, il y a des opérateurs de serveur racine qui fournissent leur conseil au Conseil d'administration, sur l'impact qu'ont les politiques sur eux.

Et enfin, nous avons le Comité consultatif sur la stabilité et la sécurité qui, donc, fournit ses avis au Conseil sur toutes les questions de stabilité et de sécurité relative aux politiques. Il s'agit donc d'experts. Et donc, toutes les nouvelles politiques, toutes les modifications aux politiques ont un impact technique également, et le Conseil doit en être conscient.

Donc, voilà un petit peu une cartographie. Vous avez la, les registres régionaux, AFRINIC, ARIN, RIPE, APNIC et LACNIC. Vous avez donc les différentes régions qui sont couvertes par les registres régionaux. Ils ont leurs propres réunions et élaborent leurs propres politiques au niveau régional. Mais en ce qui concerne les politiques internationales, ils se retrouvent à l'ICANN pour y tenir des débats plus larges.

Donc, les extensions géographiques, c'est le .UK, le .GM, le .CO pour la Colombie, etc.

Donc, lorsque les politiques sont élaborées pour les extensions géographiques des pays, les gestionnaires d'extensions géographiques se rassemblent au sein de la ccNSO, au sein même du conseil de la ccNSO qui élabore les politiques pour les ccTLD. Voilà pourquoi il est

important que tous les ccTLD du monde entier soient représentés à la ccNSO. Et le conseil gère le travail de la ccNSO de manière à ce que les politiques puissent avoir un impact positif sur les gestionnaires des ccTLD.

Même chose pour la GNSO. Il s'agit du .COM, .ORG, etc. Et tous les nouveaux noms de domaine. Nous avons donc pour ceci l'Organisation de soutien aux noms génériques. Alors, il y a plusieurs choses ensemble au sein de la GNSO. Une section commerciale et non commerciale qui, elles-mêmes, sont subdivisées. Donc il y a la CSG qui fait partie de la BC. Vous avez la propriété intellectuelle. Vous avez toutes les entités qui ont leur place au sein de la GNSO, de manière à pouvoir représenter leurs propres intérêts. Du côté non commercial, vous avez les utilisateurs non commerciaux, NPOC pour tout ce qui est à but non lucratif. Donc toutes, elles ont quelque chose à dire au sein du modèle multipartite de l'ICANN pour établir les politiques. Et bien sûr, nous avons les parties contractantes, les opérateurs de registre et les bureaux d'enregistrement, qui ont un rôle à jouer au sein de la GNSO, dans le cadre du débat et de l'élaboration des politiques affectant l'Internet.

Donc voilà, ici, un petit peu comment se divise le Comité consultatif At-Large. Je crois qu'à LACRALO, nous connaissons déjà bien ceci. LACRALO, organisation At-Large régionale pour les Caraïbes et l'Amérique latine. Et vous avez donc les autres régions. APRALO, AFRALO, EURALO, et NARALO.

Et enfin, vous avez le Comité consultatif gouvernemental, qui représente les gouvernements. Et au sein du GAC, vous avez également

des observateurs qui peuvent être des représentants de différentes organisations internationales, d'autorités publiques, etc.

Encore une fois, ces organisations, de même que les représentants des gouvernements, indiquent en quoi les politiques peuvent avoir un impact sur les pays.

Et bien sûr, il y a le groupe technique, le RSSAC. Le SSAC également, pour la sécurité et la stabilité.

Alors, voyons un petit peu maintenant comment fonctionne le modèle multipartite. Maintenant, nous avons compris ce que sont les SO et les AC.

Alors, en bon exemple du résultat de l'impact de l'élaboration des politiques, c'est ce qui s'est passé avec les noms de domaine d'extensions génériques.

Au début, il n'y avait que quelques noms de premier niveau : le .COM, le .NET, le .ORG, etc. Mais les parties prenantes de la communauté multipartite ont eu le sentiment qu'il n'y avait pas suffisamment de choix. Il n'y avait pas suffisamment de concurrence. Et donc, ils ont souhaité faire évoluer les choses. Et essentiellement, ces parties prenantes se sont dites, nous avons besoin de nouveaux noms de domaine générique. Donc, l'ICANN a lancé en débats. Les SO ont débattu de différentes politiques. Les comités consultatifs ont donné leur avis. Et en fin de compte, tous les domaines – et vous en avez là un petit aperçu, à l'écran – il y en a maintenant 1200 qui ont été ajoutés dans la racine suite aux activités et à l'élaboration de politiques du modèle multipartite de l'ICANN.

Donc, nous avons maintenant des noms de domaine de premier niveau comme le .SPORT, le .ECHO, le .MEDIA, le .LIVRE, le .ART, etc., et beaucoup d'autres, dont certains dans notre région, en Amérique latine et dans les Caraïbes.

Donc, voilà un exemple tangible de l'efficacité et du travail du modèle multipartite qui a passé partout ce processus d'élaboration de politiques. La question— le problème a été identifié, le problème est tant qu'il nous fallait davantage de choix et de concurrence en ce qui concerne le nombre de noms de domaines de premier niveau générique qui devait être mis à disposition. Donc le problème a été identifié. Donc, la question a été gérée par la GNSO, et le processus a été lancé. Il y a eu un appel à volontaires ensuite pour travailler à l'élaboration de cette politique. Et ensuite, les autres SO – ccNSO et ASO – ont également donné leur point de vue par rapport à cette élaboration de politiques. Les recommandations ont été avancées. Elles ont été communiquées au reste de la communauté dans le cadre de la période de consultation publique. Après la consultation publique, on est passé à la phase de rapport définitif, adressé au Conseil d'administration. Et le Conseil d'administration a publié un autre document qui, à nouveau, a été soumis à la consultation publique pour une dernière discussion. Et la communauté de l'At-Large qui représente les utilisateurs finaux à donner son point de vue sur cette politique. Le RSSAC et le SSAC également ont donné leur point de vue sur l'impact que pourraient avoir ces nouveaux noms de domaine sur l'Internet. Et bien sûr, le Comité consultatif gouvernemental à donner son avis sur tout ce dont on a parlé. Et ils ont en particulier parlé de la protection des noms géographiques. Ce type de discussion qui est ressorti du GAC, et qui a

essayé de voir quels étaient les intérêts des régions, alors même que le processus d'élaboration de politiques avait lieu. Et enfin, le vote a pris sa décision finale sur cette politique concernant les noms de domaines de premier niveau générique. Et après le vote pour la mise en œuvre de cette politique, ceci a été donné au personnel pour que la structure, le cadre soit mis en place pour ces nouveaux noms de domaine.

Donc, voilà comment les politiques sont développées à l'ICANN dans le cadre du modèle multipartite. Et c'est très important pour les utilisateurs finaux, comme les utilisateurs que nous avons ici, de s'engager et de participer à l'ICANN. Participer au développement des politiques.

Vous pouvez répondre aux questions que vous avez à l'écran. Vous pouvez répondre par oui. Si vous répondez par oui, là, vous avez une raison de participer, de vous engager dans les processus de développement de politiques de l'ICANN. Donc, vous voyez ces questions. Et la diapo sera disponible sur le wiki. Donc, je ne vais pas insister.

Vous devez donc participer au travail de l'ICANN. Vous devez vous engager de diverses manières. Vous avez beaucoup d'informations qui sont disponibles en ce qui concerne la région Amérique latine et Caraïbes. Il y a des représentants locaux dans chaque pays. Il y a les réunions de l'ICANN qui se tiennent. Vous pouvez également suivre des cours pour obtenir plus d'informations.

Nous avons un programme de nouveaux venus, un programme de boursiers, un programme NextGen pour les plus jeunes générations. Et ils seront présents à Cancún, au Mexique. Les bourses sont disponibles à

toutes les personnes de plus de 21 ans qui vont donc apporter une contribution pour leur propre pays. Il y a un programme structuré pour les bourses, pour les boursiers qui participent aux réunions publiques de l'ICANN, et ainsi comprennent mieux comment fonctionnent les comités consultatifs, les organisations de soutien, comment on développe des politiques au sein de l'ICANN. Cela prépare donc au leadership nos boursiers. Vous avez également pour ce faire le programme NextGen, qui est basé sur une région pour les étudiants, les universitaires, pour les forums régionaux, pour participer au modèle multipartite. Il y a pour les nouveaux venus également un programme dédié à toutes les personnes pour en savoir plus sur l'ICANN, pour être à l'aise. Donc NextGen et les bourses, ce sont les coûts qui sont pris en charge par l'ICANN ainsi que les déplacements pour participer donc aux réunions publiques de l'ICANN.

Donc enfin, ces réunions publiques de l'ICANN sont trois fois par an. Toute la communauté se retrouve à ces occasions de réunions publiques. Nous allons avoir Cancún d'ici peu, ce forum communautaire du 11 au 16 mars 2023. Je serai présent. Nous pourrions nous retrouver à cette occasion et débattre de différents points, et ce, en présentiel.

Ensuite, après Cancún, nous aurons Washington, capitale des États-Unis, où on retrouvera la région Amérique du Nord pour un forum de développement de politiques. Nous aurons annuellement notre assemblée générale, qui se tiendra du 21 au 26 octobre 2023 à Hambourg, en Allemagne, dans la région Europe. Et ensuite, nous irons une nouvelle fois en Amérique du Nord, à San Juan, ce qui n'est pas loin des Amériques latines et principalement des Caraïbes. Donc, là, ça sera dans un an.

Donc, si vous êtes intéressés par le programme des bourses, il y a des dates très spécifiques à respecter. Il y a diverses annonces qui ont été effectuées, notamment le 7 novembre 2022, on a su qui seraient les boursiers pour l'ICANN 76. Le 17 février 2023, nous avons su qui seraient les boursiers pour ICANN 77. Si vous voulez participer au programme des bourses, eh bien, le dépôt des dossiers pour ICANN 78 est fermé le 1^{er} mars 2023, à la fin de la journée.

Donc, tout cela est très précis. Vous avez des dates précises qui sont à l'écran et qu'il faut respecter si vous voulez participer au programme des bourses.

Donc enfin, vous avez donc toutes les manières de nous contacter. Vous pouvez aller sur notre site Web. Nous avons Facebook. Nous avons YouTube, Instagram, et ainsi de suite. Et vous avez mes informations, vous avez mon adresse e-mail. Vous êtes les bienvenus. Envoyez-moi des courriels. Nous pouvons communiquer de cette manière.

Je vous remercie de votre attention et je redonne la parole au président de séance. Et je serais très heureux que de répondre à vos questions, le cas échéant. Merci beaucoup.

AUGUSTO HO :

Eh bien, merci beaucoup, Albert. J'aimerais vous remercier pour votre présentation et vous féliciter pour la manière dont vous avez présenté ces différentes diapos. Vous savez, j'aime beaucoup apprendre visuellement. Et ça m'a beaucoup plu de suivre tout cela sur vos diapos. Donc merci beaucoup d'avoir présenté de cette manière. C'était vraiment très complet comme présentation, et c'est un sujet

extrêmement important. Et j'aimerais vous féliciter d'avoir si bien résumé donc le travail de l'ICANN qui est complexe.

Donc, nous allons maintenant passer aux questions-réponses, je pense. Ou bien, est-ce que vous pouvez me dire si on pose les questions maintenant ou à la fin ?

SILVIA VIVANCO :

En ce qui concerne l'ordre du jour, nous avons quatre minutes maintenant pour les questions-réponses. Il nous reste donc un petit peu moins de temps, environ une demi-heure pour notre réunion. Donc, soyez brefs. Posez vos questions.

AUGUSTO HO :

Oui, merci beaucoup. Je vois Claire Craig levant la main. Je lui donne la parole.

CLAIRE CRAIG :

Merci beaucoup de vos présentations, Albert. C'était très complet et il ne reste que quelque minute pour les questions. Ma question sera sur comment l'ICANN permet une croissance de la communauté. Vous avez parlé de diverses initiatives. Vous avez parlé du programme des bourses, NextGen, et ainsi de suite, des différentes réunions. Mais vous nous avez dit également qu'il y a des initiatives qui sont dans notre région, et avec différentes parties prenantes. Donc j'aimerais savoir si vous êtes bien conscients de toutes les initiatives qui existent pour avoir une participation accrue dans la région des Caraïbes et pour avoir donc plus de participation, une participation complète au processus. Merci.

ALBERT DANIELS :

La réponse est oui. Il y a beaucoup de possibilités pour les parties prenantes. Et le personnel de l'ICANN connecte au niveau local et au niveau régional. Donc, par exemple, dans les Caraïbes, nous avons des organisations comme CARIBNOG, une organisation des opérateurs. Et nous avons beaucoup de développement des capacités lors des réunions. Et nous avons d'autres NOG dans d'autres régions. Et ça, ça nous permet d'être très proches des registres Internet. Nous avons également les universités. Les autres aspects, la communauté des affaires également, nous travaillons avec eux. Nous avons donc une semaine des ICT. Et nous avons donc toute cette communauté technique. Nous expliquons à la communauté ce qu'effectue l'ICANN, et ce qu'est le modèle multipartite, quels sont les thèmes les plus importants, pourquoi les personnes participent, et les différentes initiatives.

Par exemple, je suis conscient que dans les Caraïbes, nous essayons de développer tout un programme d'acceptation universelle, l'initiative de l'acceptation universelle. Nous travaillons avec [KENTO], avec des opérateurs, pour mieux comprendre l'importance de l'acceptation universelle et du DNSSEC.

Donc au niveau local, nous encourageons les parties prenantes de participer plus, notamment avec le programme des bourses, avec le programme NextGen, participation donc accrue aux réunions publiques de l'ICANN pour bien comprendre les problématiques de l'ICANN et pour bien comprendre également les besoins qui existent au niveau local.

J'espère avoir répondu à votre question. Je vois d'autres mains levées. Donc, je vais donner la parole aux personnes pour me poser des questions.

BETTY FAUSTA : Bonsoir. Betty Fausta, de la Guadeloupe, Caraïbes françaises. Je voudrais remercier Albert pour vraiment ce qu'il apporte à la communauté caribéenne. Je pense également–

INTERVENANT NON IDENTIFIÉ : Betty, un instant s'il vous plaît. Je crois que–

Donc, nous avons plusieurs personnes voulant parler à la fois. Donc nous allons voir qui prend la parole en premier.

AUGUSTO HO : Oui. Betty vous avait la parole. Allez-y Betty. Allez-y. Reprenez s'il vous plaît.

BETTY FAUSTA : OK. Merci. Je voulais profiter pour remercier Albert, qui m'a fait connaître ICANN et cette communauté formidable. Et je peux vous dire qu'en retour, cela m'a permis, puisque j'enseigne à l'université sur les technologies, la culture d'Internet, c'est tout un monde que certains enseignants ne connaissent pas. Il connaissait globalement toute l'histoire de l'Internet tronquée. Mais connaître un petit peu les modalités de gouvernance a apporté aux socioprofessionnels de

l'Internet ou du numérique du support et de la connaissance, et c'est très important.

Et tout récemment, au niveau de nos territoires, nous avons préparé, mise en place à une conférence pour l'universal acceptance pour [inaudible] parce que justement ICANN a démontré en fait ce que ça peut apporter, un écosystème Internet beaucoup plus sûr est beaucoup plus équitable pour nous tous. Donc vraiment j'ai envie de dire un modèle multipartite qui permet de s'engager, d'avoir un Internet plus viable et plus durable.

Je voudrais profiter en fait également pour indiquer— je ne sais pas comment, mais il faut vraiment essayer de travailler pour que cette communauté francophone de l'ICANN caribéen puisse mieux se connecter, se rencontrer. Parce que ce n'est pas forcément évident. On est un peu plus isolés que la communauté anglo-saxonne ou hispanique. Mais quoi qu'il en soit, le travail que vous faites avec l'interprétation, avec l'inclusion, vos démarches très humaines, très ouvertes, très compréhensives, vous faites chaud au cœur et je pense que beaucoup d'entre nous de la communauté franco-caribéenne l'apprécie. Merci.

ALBERT DANIELS :

Oui, c'est un point très important, pas seulement pour la communauté francophone, mais également pour la communauté d'Amérique latine au sens large. Parce qu'avoir différentes langues représentées dans le modèle multipartite est absolument essentiel. Et lors des réunions de l'ICANN, nous avons les langues onusiennes qui sont interprétées. Nous avons le portugais également dans la région.

Donc, Betty, pour vous répondre en ce qui concerne l'engagement des universités, il y a de cela deux semaines, j'étais en Jamaïque. Et je parlais à l'université des Antilles occidentales, et avec le Commonwealth des Caraïbes également. Il y a des étudiants qui ont réussi à passer à NextGen, qui est ouvert à toutes ces personnes des Caraïbes. Et ça, c'est quelque chose qui peut être ouvert à toutes les universités. Vous avez mentionné que vous travaillez avec une université francophone. Nous pouvons communiquer à la suite de cette réunion pour collaborer avec votre université. Et je sais que vous faites déjà beaucoup dans la région. C'est très important.

AUGUSTO HO : Merci beaucoup, Albert. Je vois Alejandro Pisanty. Allez-y.

ALEJANDRO PISANTY : J'espère que vous m'entendez ?

AUGUSTO HO : Oui. Tout à fait. Allez-y, Alejandro.

ALEJANDRO PISANTY : Je crois que cette présentation était [inaudible] était très complète. En même temps, il me semble que lorsqu'on est dans cette communauté, pour 10 à 20 % d'entre nous, il faut peut-être aller un petit peu plus loin. La présentation était très générale. Peut-être trop générale pour être vraiment informatives.

Donc il serait vraiment important de repasser sur ces questions et de se concentrer sur peut-être certaines décisions de l'exécution, l'exécution de ce dont vous avez parlé.

Si l'on remonte aux origines, en 1997, si l'on prend en considération comment tout ceci a été mis en place, on pourrait savoir quel était l'objectif plus que l'impact. Il n'y avait pas de transparence. À une époque, il n'y avait pas de responsabilité. Et donc voilà pourquoi certaines choses ont été mises en place. Donc, nous avons mis l'accent sur la responsabilité, une responsabilité participative.

Au cours des cinq années passées, certains acteurs étaient intéressés par le modèle. Ils ont des rôles à jouer dans le domaine du DNS et des adresses IP, mais pas dans les questions de gestion et de l'IANA. Donc, il est important de bien comprendre les décisions qui ont été prises pour mettre en place tout ceci. Mais je crois, pour ceux d'entre nous qui étaient là il y a longtemps, l'idée, c'était de ne pas avoir simplement les voix les plus fortes, les représentants ayant les moyens les plus importants représentés.

Je pense qu'il nous faudrait davantage de précision en termes d'élaboration de politiques, parce que, parfois, ces élaborations prennent longtemps.

AUGUSTO HO :

Merci beaucoup. Vous voulez répondre à ce qui a été dit, Albert ?

ALBERT DANIELS :

Oui. Tout à fait. On pourrait parler du modèle multipartite de l'ICANN pendant toute la semaine. Lorsque j'ai élaboré la présentation, vous savez, j'ai, en fait, enlevé plusieurs diapositives. En particulier, celle qui parle du cheminement multipartite, avec les différentes étapes. [Inaudible] nouveau. On avance. Ensuite, on arrive à l'élaboration des politiques et on arrive aux questions de substance.

Alors, ce qui est difficile, c'est lorsque le groupe est mixte, dans le cas d'un webinaire tel que celui-ci, de parler des différents niveaux de politiques. Je l'ai dit au début, lorsque je regardais la liste des participants, je me suis rendu compte que certaines personnes connaissent déjà certains des sujets. Mais je crois qu'il y a d'autres personnes qui en sont au tout début de leur évolution. Et c'est un petit peu comme ça que fonctionne le modèle multipartite.

À l'ICANN, le personnel essaie autant que possible de partir du début, et de permettre aux gens d'avancer de manière à ce qu'ils puissent enfin avoir des perspectives de substance.

Donc, Alejandro, vous avez tout à fait raison. Ma présentation, on a parlé que de manière très générale des questions. Mais on peut effectivement rentrer de plus en plus dans le vif du sujet une fois que les acteurs ont bien compris la structure de base du modèle multipartite.

Merci beaucoup.

AUGUSTO HO :

Oui. Merci beaucoup, Albert, encore une fois, pour votre participation et pour tous les commentaires qui ont été reçus.

Alors, nous passons maintenant au point 5. Nous n'avons plus beaucoup de temps. Claire, je vais maintenant vous passer la parole parce que je crois que vous avez suivi cette question. Donc clair, allez-y pour le point 5.

CLAIRE CRAIG :

De nouveau, désolée pour ce petit retard. J'ai parlé au personnel et nous avons identifié quatre nouveaux sujets que nous souhaiterions vous proposer. Donc, je vais demander au personnel d'afficher le questionnaire de manière à ce que vous puissiez voir les quatre sujets. Et je vais vous donner quelques minutes pour voter sur ces sujets.

Donc, les sujets sont les suivants – alors, nous souhaiterions que vous choisissiez deux sur les quatre.

Alors, le premier, c'est le DNS. Les bases du DNS. Nous parlons beaucoup du DNS, mais ce que nous comprenons réellement ce que c'est que le DNS ? Et est-ce que c'est quelque chose que vous aimeriez mieux connaître ?

Ou alors est-ce que vous souhaiteriez avoir une présentation sur les menaces du DNS ? Pendant la COVID, nous avons beaucoup parlé des menaces du DNS. Donc, c'est peut-être quelque chose qui pourrait vous intéresser, qui pourrait être important, surtout pour notre région.

Troisième sujet, le WHOIS et le RDAP. Alors, malheureusement, je ne me souviens plus de ce que c'est que le RDAP. Mais j'imagine que quelqu'un mettra un commentaire dans le chat de manière à ce qu'on puisse tous comprendre ce que c'est.

Troisièmement, une mise à jour sur les SubPro. Comme beaucoup d'entre vous le savent, les SubPro, encore une fois, je crois que ce sont les fonds des enchères. Donc, mieux comprendre—

Alors, pour le RDAP, on vient de me clarifier qu'il s'agit du protocole d'accès aux données d'enregistrement. Voilà.

Je vais vous donner une minute pour sélectionner deux sujets sur les quatre. Donc deux autres webinaires que vous souhaiteriez. Et donc, nous terminerons dans une minute.

Je n'ai pas vraiment chronométré donc je ne sais pas exactement où nous en sommes. Est-ce que le personnel peut me dire si les gens ont déjà voté ?

SILVIA VIVANCO :

Alors, est-ce que vous pouvez nous dire si nous pouvons conclure, Claudia ?

CLAUDIA RUIZ :

Oui, Silvia. Désolé. Je parlais sur le canal anglais en même temps. Donc, il semblerait que 25 participants ont répondu. Les gens semblent avoir terminé, donc nous allons clore le questionnaire.

CLAIRE CRAIG :

Merci, Claudia. Alors, voyons quels sont les résultats.

Donc, voici les résultats du questionnaire. 64 % des gens qui ont voté souhaitent un webinaire sur les menaces du DNS. Donc, c'est le premier sujet. Deuxième sujet, passer du WHOIS au RDAP, 56 %.

Et donc les bases du DNS et la mise à jour sur les SubPro sont les deux derniers sujets. Donc, nous allons nous concentrer les deux prochaines fois sur les menaces du DNS et sur le passage du WHOIS au RDAP.

Merci beaucoup à tous. Et Augusto, je vous repasse la parole.

AUGUSTO HO :

Merci beaucoup, Claire. Et merci à vous tous d'avoir voté. Nous allons maintenant passer au point 6, donc groupe de travail sur la gouvernance. Et nous avons Sergio. Alors, je vous demande, Sergio, de bien prendre en considération le peu de temps qu'il nous reste. Merci beaucoup, Serge.

SERGIO SALINAS PORTO :

Merci beaucoup, Augusto. J'espère que vous m'entendez bien.

INTERVENANT NON IDENTIFIÉ : Oui, on vous entend. Allez-y. C'est bon.

SERGIO SALINAS PORTO :

Très bien. Donc, nous avons préparé un document provisoire. Et nous sommes en train d'en parler au niveau du groupe de travail sur la gouvernance. Beaucoup de membres de ce groupe ont donné leur opinion. Et ce rapport du groupe de travail sur la gouvernance représentera donc des lignes de conduite qui permettront d'avoir des règles de procédure pour les ALS.

Vous savez que les procédures actuelles, les procédures de LACRALO, après de nombreux débats, nous avons pris des décisions ensemble sur

ces règles de procédure, qu'il y aura donc une structure pour les membres individuels et membres affiliés.

Donc nous attendions une confirmation de cinq membres individuels qui voulaient bien faire partie d'une ALS. Ce serait donc l'étape initiale. Nous avons donc développé cet ALS pour les membres individuels.

Le Conseil d'administration doit nous aider à développer cette procédure, ces règles de procédure, pour l'organisation interne de cette ALS. Une fois que cela sera fait, donc l'ALS aura des élections, définira donc les différents membres et leur rôle est la représentation de cette ALS. Il y aura un représentant, donc, de cette ALS, qui sera donc à LACRALO. Et il y aura donc des règles spécifiques en rapport avec ces débats.

Tout d'abord, nous avons la question de la médiation. Il y a donc deux règles. À la suite de cela, nous avons un protocole d'accord. Nous avons des principes opérationnels. Nous avons tout un cadre de référence pour les ALS.

Ceci dit, la procédure sera la suivante. Le groupe de travail sur la gouvernance, vendredi, va clore cette période de commentaires. Et donc, ce document provisoire, on pourra en parler pour considérer donc toutes ces règles, ces règles de procédure, mais également tout ce qui provient de l'ALAC. Donc, il y a beaucoup de points juridiques. Il y a un cadre de référence juridique qui est indiqué. Mais en même temps, nous avons besoin de l'approbation de la région, approbation ou rejet d'ailleurs.

Donc, les commentaires seront clos vendredi. Et je demanderai donc au personnel d'avoir une traduction de faite de ce document pour les différentes langues de fonctionnement dans notre région. Est-ce qu'il y a des membres qui parlent d'autres langues et seront en mesure d'effectuer ce travail. Donc, si vous pensez qu'on a besoin d'une version française également, eh bien, nous l'effectuerons. Il devrait y avoir également une approbation par consensus, ou bien s'il y a différents points de vue, nous voterons. Donc, c'est simplement des lignes de conduite. C'est quelque chose qui n'inclura pas tout. Mais il sera possible, si vous le désirez, de voter sur ce document. Et nous aurons ensuite cinq membres qui voudront bien faire partie d'une ALS. Et ensuite, le Conseil d'administration travaillera pour que cette ALS soit prête.

Une fois que cette ALS sera prête à être organisée, eh bien, cette ALS, composée de membres individuels, fonctionnera comme toute ALS. Voilà. Donc je voulais être bref aujourd'hui donc.

Vendredi matin, je vais envoyer le document pour qu'il soit débattu et pour que la traduction soit effectuée. Donc, si vous avez des questions, n'hésitez pas. Sinon, nous pouvons passer au point suivant à l'ordre du jour. Merci beaucoup.

AUGUSTO HO :

Oui. Merci beaucoup, Sergio, de vos commentaires. Donc, je ne vois pas de main de levée. Je pense qu'on va maintenant donner la parole à Alejandro Pisanty, qui voulait nous parler d'un autre point qu'il a rajouté à l'ordre du jour.

ALEJANDRO PISANTY :

Oui. Je voulais simplement réitérer ce qui a été dit à d'autres réunions. Je suis prêt. Et je crois qu'on peut compter sur d'autres personnes et d'autres citoyens de pays afin de soutenir les membres de LACRALO concernant une décision sur le tourisme autour de Cancún. Et peut-être que nous pouvons aider et fournir donc des conseils sur les questions de migration par exemple. Nous savons que c'est assez complexe.

Et donc, nous pouvons être à la disposition de la communauté. Donc prenez en compte le fait que c'est une région tout à fait particulière dans le pays. Dans la ville de Cancún, les transports sont chers, mais en dehors de la ville et autour de Cancún, les routes sont bonnes. Le temps est chaud. Prenez cela en compte. La température sera d'environ 30 à 32 °C, et c'est 95 % d'humidité. Il y a un petit peu d'air qui provient de la mer l'après-midi. Mais c'est très plaisant comme temps. Donc prenez cela en compte. Mais prenez néanmoins des chandails parce que nous aurons l'air conditionné dans le centre de congrès.

Donc, ce n'est pas la même chose qu'à Singapour ou à Hong Kong. Mais dans les salles de réunion, il peut faire frais à cause de l'air conditionné. Vous aurez une nourriture absolument excellente. Une grande variété de prix pour les différents restaurants. Et c'est très sûr. Vous pouvez manger des légumes crus sans aucun problème.

Vous avez de très beaux endroits à un jour ou moins, et vous avez beaucoup d'histoires dans cette région. Et prenez en compte que les personnes qui vivent dans la région de Cancún sont extrêmement hospitalières. À Cancún, c'est un petit peu différent. Il y a une culture du service, mais ce n'est pas exactement la culture maya. Il faut aller à

Mérida. Mérida vaut vraiment la peine d'être visité. Vous avez la région archéologique, et la ville de Mérida est magnifique dans tous ses aspects. Cette ville de Mérida est splendide.

Donc, on vous donnera plus d'informations sur les restaurants, plus de recommandations, une fois que l'on saura. Et permettez-moi donc de vous remercier de votre attention.

EUNICE PEREZ :

Oui. Comme a dit Alejandro, j'aimerais être à votre disposition si vous avez besoin de plus d'informations. Merci.

ALEJANDRO PISANTY :

Oui. J'aimerais faire un autre commentaire. Apportez des copies papier de tous vos documents, prouvant que vous venez avec un objectif précis de votre pays. Donc c'est important d'avoir des documents, parce qu'il y a des questions de migrations qui sont très complexes au Mexique. Le Mexique, c'est un pays où il y a beaucoup de gens qui viennent au Mexique pour rentrer aux États-Unis. Notamment, de la péninsule Yucatán. Et parfois, c'est négatif pour les officiers de la migration. Donc ayez des copies papier de tous vos documents, en espagnol, indiquant pourquoi vous venez. Fais des traductions si vous venez d'un pays francophone ou anglophone. Et ayez des copies papier de vos documents. Et je sais que nous serons soutenus par le personnel de l'ICANN. Il faut connaître tous les certificats pour l'entrée au Mexique. Il faut prouver à l'entrée au Mexique que vous n'allez pas traverser le Mexique. Parce que chaque jour il y a des centaines et des centaines de

migrants qui sont détenus. Et il y a un bus qui est identifié avec des centaines de personnes qui essaient de rentrer dans le pays. Donc, s'il vous plaît, assurez-vous d'avoir des preuves que vous allez retourner dans votre pays et que— vos certificats de travail, les déclarations de votre employeur, des certificats, des documents de soutien de votre gouvernement, de votre employeur. Hélas, il y a beaucoup de groupes, pour les groupes ethniques dans notre région, qui sont mis un petit peu donc à l'écart. Il y a le triangle du nord d'Amérique, de l'Amérique centrale au Honduras, le Salvador, ces pays sont un peu mis en exergue. Et il y a un problème de mobilité aussi pour les personnes venant de Cuba et qui passe par le Mexique. Donc, les personnes étant très brunes, eh bien, ont plus de risque de se voir poser beaucoup de questions par les autorités, parce qu'il y a les personnes qui viennent d'Inde, qui viennent d'autres pays. Donc il y a des profils qui ne sont pas très bien connus au Mexique. Et je le dis très clairement et j'ai terminé avec cela parce que c'est très important. Et je crois que Lilian indique cela, les Colombiens doivent remplir un formulaire. Et il y a un code QR. Donc imprimez votre code QR. Assurez-vous d'avoir les documents en version papier lorsque vous passez l'immigration vers le Mexique.

Maintenant, je donne la parole à Eunice.

EUNICE PEREZ :

Oui je serais très brève. Alejandro a mentionné tout ce que je voulais indiquer. Si vous souhaitez faire des visites, eh bien, je vous dis tout simplement que le train maya est en train rempli très rapidement. Donc, sur Google, vous pouvez trouver des horaires. Par contre, cette attraction aurait peut-être besoin de davantage de temps.

puissiez vous organiser et pour que tout se passe bien une fois que vous serez arrivés à Cancún pour l'assemblée générale.

Pour ceux qui ne seront pas présents en personne, vous savez déjà que c'était une réunion hybride. Et donc, vous pourrez participer à l'assemblée générale à distance dans la salle de Zoom. Et pour ce faire, vous devez vous inscrire pour l'ICANN 76.

Voilà. C'est tout ce que j'ai à dire. Merci à tous et nous nous retrouverons à Cancún. Merci, Alejandro. Merci à tous de nous avoir rejoints. Merci au peuple mexicain qui nous attend.

AUGUSTO HO :

Merci à tous.

SILVIA VIVANCO :

Il faut prévoir la date de la dernière réunion. Votre duo n'est pas très bon, mais en tout cas la prochaine réunion sera après la réunion de Cancún. Donc, ça sera au mois d'avril. Donc, nous serons en contact pour décider de la date exacte. Merci à tous d'avoir participé, et au revoir.

[FIN DE LA TRANSCRIPTION]